

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) | [TEPJF](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Repuntan robos en rutas al AIFA. [El Universal](#) Campeche, estado silenciado y bajo acoso. [Excélsior](#) Potencian la recaudación con tecnología. [Milenio Diario](#) Salamanca: asesinan con más de 100 tiros a 11 en cancha de futbol. [La Jornada](#) Crece en EU presión para el cambio de régimen en Cuba. [El Financiero](#) Amenaza Trump con arancel de 100% a Canadá. [El Economista](#) El peso acumula dos semanas con apreciación; llegó a 17.36 por dólar. [El Sol de México](#) Llega de EU una cifra récord de jubilados. [El Heraldo de México](#) Buscan recaudar \$1.5 billones en aduanas. [24 Horas](#) Muertes ligadas al ICE cimbran a EU. [Reporte Índigo](#) El sólido inicio de 2026. [La Razón](#) La Cuahtémoc da 97 mdp a empresas con las que se simulan concursos. [La Crónica de Hoy](#) Reforma Electoral, aún sin consenso y con financiamiento como pendiente. [ContraRéplica](#) Ante críticas, Corte no usará "camionetas de lujo". [La Prensa](#) ¡Santa María!

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Disputan en el PRD fondos por 80 mdp. [El Universal](#) Detectan ambiente violento en 35 casos de maltrato infantil. [Excélsior](#) La carga peligrosa, sin restricciones. [La Jornada](#) Paga gobierno local 700 mdp al año por jardinería y barrido en Circuito Interior. [El Economista](#) Querétaro registra \$75,000 millones en intenciones de inversión. [El Sol de México](#) Funcional, pero con obstáculos para usuarios. [El Heraldo de México](#) Destinan 3 mil mdp para la gestión de residuos orgánicos. [24 Horas](#) "Fugas de gas, entre principales causas de las emergencias". [Reporte Índigo](#) Precedente histórico. [La Razón](#) Da la Cuahtémoc 97 mdp a firmas con las que tiene contratos simulados. [La Crónica de Hoy](#) Edomex garantiza avance acelerado en reconstrucción del Periférico Norte. [ContraRéplica](#) Abrirán foros sobre Refugios de Animales. [La Prensa](#) Celebran bomberos de la CdMx 170 años.

## TARJETA INFORMATIVA 26-01-26

IECM

El **IECM** inició la etapa de registro de proyectos para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, a fin de que la ciudadanía proponga iniciativas para mejorar espacios públicos, fortalecer el desarrollo comunitario y contribuir a la reconstrucción del tejido social en las unidades territoriales de la capital. El registro de proyectos permanecerá abierto hasta el 24 de febrero de 2026 y podrá realizarse en dos modalidades: digital, a través de la plataforma digital de Participación Ciudadana, y presencial, en las direcciones distritales del **IECM**. El 9 de marzo se publicará la lista de proyectos registrados. [Eje Central](#), [Reforma](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [La Prensa](#), [Milenio Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [24 Horas Online](#), [La Prensa Online](#), [Cuspide México Online](#), [Voz de la Sociedad.com Online](#), [Publimetro Online \(México\)](#),

El **IECM** lanzó el Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo 2026-2027, en el que la ciudadanía podrá inscribir sus propuestas para mejorar sus comunidades. La consejera electoral local, **Erika Estrada**, recordó que cualquier persona puede apuntar en la herramienta (<https://siproe2026.iecm.mx/>) sus planes, pues serán cerca de cuatro mil millones de pesos los que se van a distribuir en la capital para la ejecución de las acciones que resulten seleccionadas. El registro estará disponible hasta el 24 de febrero. [La Razón](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) aprobó en sesión urgente modificaciones a la convocatoria para la consulta sobre los presupuestos participativos de 2026 y 2027 a efecto de no permitir que una persona registre proyectos para unidades territoriales en las que no reside, como ordenó el Tribunal Electoral local (TECDMX). **La consejera Sonia Pérez Pérez** advirtió que la sentencia implicará analizar la manera en la que el **IECM** verificará el origen de una propuesta. [La Jornada Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) realiza Asambleas Ciudadanas de Diagnóstico y Deliberación (ADyD), en cada Unidad Territorial (UT), con el objetivo de efectuar un diagnóstico comunitario sobre las principales necesidades y problemáticas de cada comunidad. Conforme a lo establecido en el Reglamento de Asambleas, éstas serán convocadas por la Comisión de Participación Comunitaria (COPACO) de cada UT, así como por la Dirección Distrital del **IECM**. [Agencia Global de Información Online](#)

El **IECM** puso bajo resguardo 80.5 millones de pesos de financiamiento del PRD, luego de que facultó al grupo que se denominaba Dirección Ejecutiva Estatal para conseguir su registro como partido local, al tiempo que desconoció a la diputada Nora Arias como presidenta del PRD-CDMX. La noche del viernes, el **IECM** estableció que el grupo conformado por cinco perredistas contará con 60 días para conseguir su registro como organismo político. El Instituto señaló que fueron revisados documentos que presentó Arias a inicios de 2025. [Reforma](#) , [Radio Fórmula.mx Online](#)

En un desplegado, el PRD CDMX señala: La Dirección Estatal Ejecutiva del PRD en la CDMX reconoce el exhaustivo y preciso estudio jurídico que llevaron a cabo las y los consejeros del **IECM** al aprobar la resolución que permite dar continuidad al trabajo político y territorial de nuestro instituto político como partido local, por quienes tienen su representación. La decisión tomada por unanimidad por el Consejo General del **IECM** es una muestra de la fortaleza de esta institución electoral y del Estado de derecho que siempre debe prevalecer en la capital del país. [Milenio Diario](#), [El Heraldo de México](#)

La coordinadora del PRD en el Congreso capitalino, Nora Arias, lanzó una fuerte acusación contra Patricia Avendaño, la consejera presidenta del **IECM**, a quien señaló de actuar fuera de la ley, favorecer a militantes de Morena y repetir prácticas irregulares que ya han sido corregidas por tribunales electorales. Mediante sus redes sociales, acusó que el TECDMX nunca mandató otorgar 60 días adicionales ni realizar nombramientos y reprochó que Avendaño valide el registro y el RFC del PRD desde el 21 de octubre de 2024, aunque desconozca los nombramientos de militantes perredistas. [Basta](#) , [CDMX Magacín Online](#)

En La Gran Carpa se señala que el **IECM** arrancó el registro de proyectos para el Presupuesto Participativo 2026 y 2027, ese ejercicio donde la ciudadanía decide en qué gastar una parte del dinero público. La promesa sigue siendo

la misma: mejorar espacios, fortalecer comunidad y recomponer el tejido social. Ahora toca ver cuántas ideas se llevan a cabo... y cuántas sobreviven al filtro técnico de las alcaldías. [El Economista](#)

En Línea 13 se indica que el **IECM** anunció que ayer domingo inició el proceso para el registro de todos los proyectos de la Consulta de Participación Ciudadana 2026 y 2027. Lo anterior representa un gran trabajo para las alcaldías, los vecinos y las propias autoridades electorales, debido a que se deberán presentar dos propuestas por cada una de las colonias. Se dice sencillo un doble proceso; pero si se toma en cuenta todas las series de inconformidades y quejas vecinales con las obras propuestas, ahora serán dobles, por lo que se deberá atender y vigilar cuidadosamente cada uno de los proyectos, si no se quiere que las autoridades incurran en actos para apoyar tal o cual propuesta ciudadana. [ContraRéplica](#)

En Circuito Interior se comenta que después de todo, se puede decir que la Oposición y el oficialismo en el Congreso local sí tienen puntos de coincidencia. Y es que en ninguno de los bandos ven como mera casualidad el que **IECM** terminara por reconocer como representación del PRD local al grupo de cercanos al hoy diputado federal por Morena, Víctor Hugo Lobo, a horas de que el hijo de este último perdió su curul en Donceles por un jaloneo dentro de los grupos de la 4T. La interrogante que existe en el Legislativo es cómo quedará integrada la bancada morenista para el inicio del periodo ordinario. [Reforma](#), [Metro](#)

En Sacapuntas se comenta que si bien Víctor Hugo Lobo Rodríguez perdió su curul en el Congreso de la CDMX, es cuestión de días para que su papá, el diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo le consiga empleo. Quienes conocen del tema adelantan que sería designado como presidente del PRD capitalino, luego de que el **IECM** desconociera a Nora Arias. [El Heraldo de México](#)

Convocatoria: El **IECM** convoca a las personas habitantes de la Ciudad de México cuyos proyectos resultaron ganadores en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, a participar en el concurso de Reconocimiento de Proyectos Ganadores Novedosos. [Publimetro](#)

## REFORMA ELECTORAL

En la propuesta de agenda legislativa que Morena planteará en la Cámara de Diputados en el próximo periodo ordinario de sesiones, que comienza el primero de febrero, se incluyen 12 reformas, entre ellas resalta la electoral y la que reduce la jornada laboral a 40 horas. Ricardo Monreal, coordinador de los diputados guindas, explicó que siete iniciativas están pendientes en el Congreso, cuatro en vías de ser remitidas y una en elaboración. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [24 Horas](#)

La propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum no será una imposición autoritaria, habrá diálogo y consulta ciudadana para su aprobación, aseguró el presidente de la Comisión Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados, Víctor Hugo Lobo Román. Quien será el encargado de conducir los trabajos del proceso legislativo de llegar la iniciativa presidencial al Palacio Legislativo, explicó que la reforma político-electoral "busca fortalecer la representación ciudadana y será construida a partir de asambleas, audiencias públicas y el diálogo directo con la ciudadanía". [El Financiero](#)

En la actualidad, el panorama de la reforma electoral se define por una intensa actividad de diálogo y revisión técnica, a pesar de que Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señala que aún no existe un documento formal o iniciativa redactada, calificando el estado actual de la discusión como una respuesta a "expresiones mediáticas". Para dotar de viabilidad operativa a estos cambios, el Instituto Nacional Electoral (INE) entregó hace dos semanas a la Comisión Presidencial 241 propuestas técnicas. [DDMX Diario de México Online](#)

La reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum "no pasará" y su propuesta quedará en un frustrado intento, porque los temas y las figuras de los legisladores plurinominales, el dinero público a los partidos y el fuero legislativo son "no negociables" para el PVEM y el PT, anticipó Luis Carlos Ugalde, ex presidente del ex Instituto Federal Electoral (IFE). El politólogo y consultor electoral adelantó también, en entrevista con El Financiero, que las posibles gubernaturas a esos partidos a cambio de su voto "no serán un incentivo" porque su lógica es otra: seguir sobreviviendo con el mismo modelo político. [El Financiero](#)

Si bien el principal actor a la reforma electoral que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum son la reducción de legisladores plurinominales y el recorte de recursos de los partidos, la contención a la intervención del crimen organizado en los procesos electorales así como los consensos con aliados y la oposición, son los otros dos temas claves que se mantienen ausentes de este proceso que parece a contracorriente sobre todo por esta última variable que puede dinamitar las nuevas reglas electorales que pretende establecer la llamada Cuarta transformación. Algunas de las principales propuestas que contiene este proyecto de reforma electoral que se han deslizado van desde la eliminación de 10 diputados y los 32 senadores plurinominales, el 50 % de prerrogativas o recursos a los partidos, recorte de recursos al INE y hasta la eliminación de los 32 Oples u órganos electorales locales. [La Crónica de Hoy](#)

En la actualidad, el panorama de la reforma electoral se define por una intensa actividad de diálogo y revisión técnica, a pesar de que Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señala que aún no existe un documento formal o iniciativa redactada, calificando el estado actual de la discusión como una respuesta a "expresiones mediáticas". No obstante, los pilares de lo que será esta propuesta están delineados bajo la premisa de profundizar la democracia y reducir los costos del sistema electoral. [Diario de México](#)

En plena discusión de la reforma electoral, el del INE presentó su propia iniciativa sin ninguna autocrítica ni plan de austeridad, y sin tocar las estructuras de corrupción ni despilfarro de recursos públicos. Actualmente, las consejeras y consejeros electorales ganan más que la presidenta, pese a que la Constitución establece que ningún servidor público puede tener un sueldo superior al de quien ocupa la Presidencia de la República. Mientras Claudia Sheinbaum obtiene 193 mil 361 pesos brutos al mes, los integrantes del Consejo General del INE perciben 262 mil 634 pesos brutos mensuales. Además, el erario nacional les paga un seguro de gastos médicos de 39 mil 793 pesos por mes. [Uno más uno](#)

Al asegurar que Oaxaca se convirtió en la prueba de que la ciudadanía tiene la última palabra, el Gobernador morenista Salomón Jara Cruz aprovechó el espacio para dar un espaldarazo a la reforma electoral que está impulsando la presidenta Claudia Sheinbaum. En el marco de la revocación de mandato en Oaxaca, donde a mitad

de su Administración volvió a las urnas, el Mandatario se posicionó a favor del "fortalecimiento de la democracia directa, popular y participativa". [Reforma](#)

Margarita Zavala comenta que por primera vez en la historia de nuestra democracia estamos ante una tentativa de reforma política —no sólo electoral— que no busca el consenso ni el respeto a los derechos fundamentales de las minorías. Acudiremos a escuchar y dialogar. En el supuesto de que se apruebe una reforma político-electoral que no garantice condiciones mínimas de democracia, equidad y legalidad, que no quiepa duda de que la oposición impulsará de manera responsable y colectiva acciones políticas de amplio alcance. [El Universal](#)

Gil Gamés, en la columna Uno Hasta el Fondo: Pablo Gómez logró un merecido consenso: todos en contra, hasta los aliados de Morena. Ni la presidenta supo qué sanguijuela se echó a la espalda cuando le encargó la reforma electoral. "La reforma electoral nació muerta". La declaración viene de un mes atrás y la pronunció un líder del Partido Verde, pero sigue vigente, pues delinea el futuro de la reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. El reloj corre y no existe un borrador, no hay fecha para su presentación y, lo más importante, no hay consenso para ésta entre el Ejecutivo, Morena y sus partidos aliados, el PVEM y el PT. [Milenio Diario](#)

Confidencial: todo indica que para la mayoría de Morena en San Lázaro la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum ya no será la prioridad en la agenda legislativa para el siguiente periodo ordinario de sesiones. Tan es así, que el líder morenista, Ricardo Monreal, enlistó 11 temas a tratar del 1 de febrero al 30 de abril próximo, y la electoral la colocó en el número 11. Una señal de que estarán en otros temas menos espinosos. [El Financiero](#)

Edmundo Jacobo Molina comenta en Telón de Fondo: más allá de lo electoral: medios, poder y reforma del Estado que lo que podría proponerse en los próximos días no es solamente una reforma electoral; por sus implicaciones, se trata de algo de mayor alcance, ya que tiene que ver con la política toda. Al parecer se pretende reducir el tiempo del que disponen los actores políticos para exponer sus propuestas ante la ciudadanía. Si no cuidamos este frente, estamos ante la instauración de un régimen autoritario que controlaría los medios para incidir, sin restricciones, en la conciencia colectiva. [El Financiero](#)

Víctor Hugo Romo, diputado de Morena en el Congreso CDMX, escribe que Claudia Sheinbaum ha destacado fortalecer la democracia representativa ampliando los mecanismos de participación ciudadana: referéndum, plebiscito y revocación de mandato no deben ser excepciones normativas, sino herramientas para optimizar la representación popular. En lugar de debatir con argumentos, la reacción del PRIAN ha sido acusar que la reforma electoral busca apropiarse del INE. México no necesita una democracia cara. Necesita una democracia austera, cercana y auténtica, y eso, precisamente, es lo que el PRI y el PAN no están dispuestos a permitir. [El Heraldo de México](#)

Alfredo González Castro señala en A fuego lento: que esta semana será crucial para la tan llevada y traída reforma electoral. Después de berrinches y pataleos de los partidos aliados de Morena, por fin las y los diputados y senadores oficialistas conocerán el proyecto presidencial ya "acabado". Quien lo presentará será la secretaria de

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, en las plenarias de fin de mes. Al final, la reforma electoral no avanzará por convicción democrática, sino por conveniencia aritmética. [El Heraldo de México](#)

En Rozones se comenta que la reforma electoral que, se anticipa, no tendrá un camino terso en su procesamiento legislativo. Hacia el fin de semana, los grupos parlamentarios de Morena en las cámaras de Diputados y Senadores se reunirán con secretarios de Estado clave, además de la dirigencia partidista, para afinar los detalles de la estrategia para sacar adelante los temas medulares. [La Razón](#)

Redes de Poder: lo recalcó el pasado viernes el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, sin el PT y el Verde, no hay forma de que se realicen cambios constitucionales. El punto del conflicto es el que ya se sabía, sobre todo del lado del PVEM: no respaldan la reducción o eliminación de legisladores plurinominales ni la disminución del presupuesto que se otorgaría a partidos. [Reporte Índigo](#)

José García Sánchez comenta en Postigo: que la reforma electoral ha sido calificada de innecesaria cuando, en realidad, es extemporánea. Hace años que debió actualizarse. Estaba anquilosada luego de más de 12 años de no tener modificaciones sustanciales. Hay partidos pequeños que aseguran que la reforma electoral es innecesaria, cuando en realidad los innecesarios son ellos. Para fortalecer la democracia y la economía del país, debe aumentarse, a por lo menos al 5 por ciento del padrón. [ContraRéplica](#)

Miguel Ángel Rivera comenta en Clase política: "somos aliados no paleros", dicen satélites de Morena que a una semana del inicio del nuevo periodo ordinario de sesiones, en el cual el tema principal a tratar es la reforma electoral se puede dar por hecho un nuevo revés de la presidenta, pues en caso de aprobarse quedará incompleta. Se puede decir que sería la cuarta ocasión que se frustra el proyecto de cambio en materia electoral, En el ya inminente febrero sabremos si se mantiene la negativa o si, la 4T encontró elementos para "convencer" a sus rémoras. [Diario Imagen](#)

Emma Espíndola, en la columna Silencio Roto, señala que falta poco tiempo para que la Reforma Electoral, conducida por una Comisión Presidencial que encabeza Pablo Gómez, concrete lo que especialistas y voces discordantes resumen como opresión gubernamental que doblega un soplo democrático. Está claro que entre los retos de la Reforma Electoral se incluye fortalecer la autonomía y la independencia del INE, para evitar la incertidumbre jurídica y los vacíos normativos. Justo para evitar el ultraje oficialista, entre los retos institucionales se adopta como prioridad garantizar la autonomía y la independencia del INE. [Revista Impacto](#)

Adolfo López Mañón, en la columna La Feria, señala que en la Cámara de Diputados, el coordinador de la cuatrotera bancada del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, encueró al régimen. No es común, se agradece. Don Sandoval aclaró que, sin el PT, rémora de Morena, no será aprobada la reforma político-electoral de doña Sheinbaum, porque no les alcanzan los votos Don Sandoval no dijo nada que no supiéramos: el régimen de la 4T, es absoluto, autoritario. Punto. Tienen todo el poder, lástima que administrativa y políticamente, sean tan incompetentes, tan poca cosa, tan chiquitos. [Revista Impacto](#)

Mientras que en EU y Europa las autoridades buscan un marco normativo que limite el mal uso de la Inteligencia Artificial en elecciones, el INE dejó el tema fuera de su propuesta para la próxima reforma en la materia, enfocando sus baterías en el uso de esta tecnología, no su regulación. Rumbo a las elecciones de 2027 y, pese a que existen antecedentes del empleo de la IA para la realización de deepfakes (audios y videos falsos) con el objetivo de afectar a candidatos y autoridades, el INE sólo contempló la IA como una herramienta para facilitar la fiscalización en tiempo real, así como "la detección de documentos falsos, plagios en investigaciones, patrones de exposición en redes". [24 Horas](#)

En Pepe Grillo se comenta que al interior del INE ya se habla abiertamente de que algunas consejerías están obedeciendo más a consignas externas que al interés institucional. En particular, dicen allá, Bell, Humphrey, Ravel han sido vinculados con las demandas del llamado grupo de los "Woldies", desde donde se empuja la narrativa de divisiones y falta de control. Paradójicamente, según esta versión, mientras el INE opera con normalidad y coordinación en sus áreas, estos consejeros insisten en exigir sin razón, magnificando diferencias y contribuyendo a un desgaste innecesario que termina afectando no a personas, sino a la credibilidad del órgano electoral. [La Crónica de Hoy](#)

Trastienda: mientras las áreas técnicas y operativas del INE avanzan en la construcción de un nuevo marco institucional en armonía, hay consejerías que parecen empeñadas en ir a contracorriente. Rita Bell, Carla Humphrey y Dania Ravel, son señaladas internamente por sobredimensionar conflictos administrativos que no les competen. En los pasillos se comenta que el trasfondo no es institucional, sino político: dolidas por haber perdido el control de áreas estratégicas, hoy recurren al discurso de la crisis para justificar exigencias sin sustento. [Eje Central](#)

A un mes de que venza el plazo para que las agrupaciones políticas cumplan los requisitos para conformarse como partidos políticos, no se ha logrado reunir las 256 mil 30 afiliaciones requeridas por parte de la mayoría de agrupaciones. Sólo una agrupación, México Tiene Vida, reporta 280 mil afiliaciones en todo el país. Sin embargo, no ha logrado el mínimo de 200 asambleas distritales requeridas. La agrupación Construyendo Sociedades de Paz también avanza en ser partido político. La agrupación Personas Sumando AC, que busca ser el Partido Somos México, cuenta con 181 mil 123 afiliados, por lo cual en este último mes deberá reunir 74 mil 907 afiliados para poder cumplir con el requisito del INE. [El Heraldo de México](#)

Sacapuntas Metropolitano señala que el martes, la organización Poder Mexiquense de Oportunidades Sociales (Podemos) formalizará su solicitud como partido local, bajo la dirección del controvertido exdirigente del PRD, Cristian Campuzano. El proceso se extenderá hasta junio y la última palabra la tiene el INE. [El Heraldo de México](#)

TEPJF

Un anteproyecto de sentencia que será discutido en los próximos días por el TEPJF podría ajustar los criterios del INE sobre cómo resolver los casos de doble afiliación de personas. El proyecto, elaborado por el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, analiza una impugnación presentada por la organización Construyendo Sociedades de Paz contra el criterio del INE, que establece que cuando una persona aparece afiliada a dos organizaciones y una de las afiliaciones se realizó en asamblea, debe prevalecer siempre la más reciente. [Excélsior](#) , [Uno más uno](#)

## CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México abrió el registro para participar en cinco foros de consulta ciudadana que tienen como objetivo la elaboración de la nueva Ley de Refugios de Animales, informó el vocero del grupo parlamentario de Morena, Paulo García. De acuerdo con el legislador, el proceso busca generar un ejercicio amplio de diálogo y construcción colectiva. "El objetivo es construir un amplio consenso", señaló, al explicar que se realizará un foro general y cuatro foros temáticos, con la participación de rescatistas, organizaciones de la sociedad civil, especialistas, autoridades y ciudadanía en general. [ContraRéplica](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Las y los gobernadores de las 31 entidades federativas del país y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México cerraron 2025 con una aprobación nacional mensual promedio de 49.7%, 0.1% menos que en noviembre previo. De acuerdo con el Ranking Mitofsky Capítulo: gobernadores y gobernadoras de México sobre aprobación ciudadana, medición realizada para El Economista, en diciembre pasado 15 mandatarios bajaron de aprobación respecto del mes anterior (12 de Morena, dos de MC y uno del PRI), 15 subieron (nueve de Morena, cuatro del PAN, uno del PRI y otro del PVEM) y dos mantuvieron el mismo nivel. [El Economista](#)

Al encabezar la primera conmemoración del Día de la Bombera y el Bombero, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, reconoció la labor que los tragafuegos llevan a cabo y anunció que este año destinará más recursos al Heroico Cuerpo. En su mensaje, la mandataria resaltó que el año pasado su administración invirtió 108 millones de pesos para este órgano autónomo, lo cual sirvió, entre otras cosas, para la adquisición de 31 unidades de emergencia y equipo táctico. [La Razón](#)

## NACIONAL

El morenista, Salomón Jara, se convirtió ayer en el primer Gobernador en someterse a las urnas para ratificar o revocar su encargo; hasta anoche, el sistema de conteo le daba el voto de confianza para continuar al frente de Oaxaca. Sin embargo, el ejercicio ciudadano, que tuvo un costo de 99 millones de pesos, evidenció la división en el estado y sus aliados. La jornada arrancó con baja afluencia, atravesó por quema de urnas, acordeones y coacción, y culminó con la ofensiva del aliado histórico de Morena, el Partido del Trabajo (PT), mientras la coalición Sigamos Haciendo Historia tambalea por la reforma electoral federal. [Reforma Milenio Diario](#), [La Razón](#)

La implementación de sistemas de digitalización de procesos y el despliegue de tecnología de inspección no intrusiva, como rayos X y Gamma, son los pilares de la modernización mediante la cual el gobierno de México apuntala la recaudación aduanera, con una meta de 250 mil millones de pesos adicionales para este 2026. Así lo informó la presidenta Claudia Sheinbaum durante la inauguración de la nueva sede central de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) en Nuevo Laredo, Tamaulipas, quien destacó que, entre 2024 y 2025, los ingresos aduaneros aumentaron de un billón a un billón 250 mil millones de pesos. La mandataria explicó que, además de la modernización de las aduanas, el incremento en la recaudación se debe a la honestidad de quienes trabajan en esas instalaciones. [Excélsior](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó que los ministros no van a usar las nueve camionetas blindadas Grand Cherokee que adquirió, además de solicitar que se inicie el proceso para su devolución o, en su caso, ponerlos a disposición de juzgadores que enfrentan mayores riesgos, con apego a la normatividad aplicable. En redes sociales, el Máximo Tribunal del país reiteró su compromiso con el uso eficiente y responsable de los recursos del pueblo, así como el trabajo permanente para lograr una justicia real y verdadera. "Con relación a los vehículos adquiridos, ministras y ministros de esta SCJN informan su decisión de no utilizarlos; asimismo, solicitarán que se inicie el proceso correspondiente para su devolución o, en su caso, ponerlos a disposición de personas juzgadoras que enfrentan mayores riesgos, siempre con apego a la normatividad aplicable", precisó la Corte. [El Universal](#)

¿Será?: que Oaxaca pone la vara alta a los gobiernos estatales, al haberse celebrado ayer la jornada de Revocación de Mandato para saber si las y los oaxaqueños quieren que el Gobernador Salomón Jara concluya su periodo como mandatario. La organización del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPCO) fue muy buena, reportando que fueron instaladas el 99.92% de las casillas y sin reportes de incidentes graves. [24 Horas](#)

#### COLUMNAS POLÍTICAS

En Templo Mayor se comenta que quien debería estar preocupado es el veracruzano Cuitláhuac García. Porque las cuentas de su gestión como gobernador siguen oliendo a gas. Según esto, el Órgano de Fiscalización Superior detectó irregularidades de varios dígitos respecto del gasto ejercido por la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas. [Reforma](#)

Bajo Reserva: que las compraron y no dijeron nada hasta que estalló el escándalo, ahora anuncian que las regresarán pero la transparencia no ha llegado y no se sabe cuánto costaron las nueve camionetas que habían sido compradas para cada una de las ministras y los ministros de la Suprema Corte. Ayer dijeron que con el regreso de las camionetas se cumple el "compromiso con el uso eficiente y responsable de los recursos del pueblo". [El Universal](#)

Frentes Políticos: que la presidenta Claudia Sheinbaum insistió en una idea simple y políticamente potente: cuando no hay corrupción, el dinero alcanza. En Tamaulipas, donde gobierna Américo Villarreal, lo tradujo en obras concretas. Hoy, hay menos fugas y más inversión pública. Recursos bien manejados, la primera gran diferencia. [Excélsior](#)

Trascendió: la participación de México en la Feria Internacional de Turismo en Madrid culminó con muy buenos números, ya que la Secretaría de Turismo, logró que las 32 entidades estuvieran representadas en los más de mil 800 metros cuadrados montados para ese propósito. La funcionaria sostuvo una intensa agenda de reuniones para fortalecer la conectividad con Europa. [Milenio Diario](#)

Caballito: se señala que el alcalde de Benito Juárez, el panista Luis Mendoza, lanzó una estrategia que aplica tecnología para poner orden en los alrededores de la Plaza de Toros México y el Estadio de Ciudad de los Deportes. Don Luis indicó que, a partir del próximo sábado, se entregarán códigos QR a cada vehículo de los vecinos para que funcione como filtro. [El Universal](#)

Red Compartida: en Guerrero crecen las protestas de cuatro comunidades que denuncian adeudos de materiales de construcción para el programa de Caminos Rurales. Las comunidades se reunieron con personal de la distribuidora para firmar cartas compromiso; pero hasta el momento la entrega no se ha cumplido. Como proveedora del cemento que distribuye Grupo Roca, la regiomontana Cemex, ya hizo saber a los afectados que los distribuidores con los que colabora son socios comerciales independientes. [La Prensa](#)

A la Sombra: se señala que los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, renunciaron a las nueve camionetas blindadas que recientemente habían comprado. Más allá del destino final de los vehículos, el episodio refleja la presión creciente sobre el nuevo Poder Judicial, que con menos de seis meses en funciones ya acumula varias polémicas. [El Sol de México](#)

Sube y Baja: se comenta que de 2024 a 2025, el ingreso por aduanas aumentó 25%. La meta de este año: llegar a un billón 500 mil millones de pesos en los ingresos, además de lograr mayor eficiencia. [La Crónica de Hoy](#)

En Kiosko se señala que el que levantó suspicacia, fue el gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila, porque repentinamente dejó de viajar a Estados Unidos, cuando antes era casi una tradición reunirse con los migrantes. Don David no pudo eludir los cuestionamientos y respondió que su ausencia era "por decisión personal". Hay voces que aseguran que más bien tiene miedo de viajar, por aquello de que le puedan quitar la visa. [El Universal](#)

En Confidencial se comenta que Carlos Peña, alcalde de Reynosa, terminó haciendo el oso durante la gira de Claudia Sheinbaum de este fin de semana. En el primer evento de la presidenta en la localidad fronteriza ni sillita le pusieron en el templete, y tuvo que pasar hasta el segundo para que, a media ceremonia, alguien se acordara de él. Una escena incómoda, muy de vieja escuela, que dejó claro que en Tamaulipas no solo hay tensiones... también hay piques que ya ni disimulan. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate indica que al final el poder emerge de la economía. Trump puede amenazar y presionar a los gobiernos del mundo por la fuerza económica de su país, la cual se ha traducido también en capacidad militar. Si China se ha convertido en el gran rival de la Unión Americana, dejando atrás a viejas potencias como el Reino Unido y Alemania, es porque salió de la pobreza extrema en que la hundieron las políticas de Mao y alcanzó la prosperidad tras su adopción de un sistema de libre empresa. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio, en la columna Estrictamente Personal, comenta que la notificación de la Administración Federal de Aviación por una "situación potencialmente peligrosa" en aguas del Pacífico y Centroamérica por operaciones militares e interferencia del GNSS, Sistema Global de Navegación por Satélites en el contexto de las amenazas de acciones militares de Estados Unidos contra objetivos en México, provocó ansiedades y miedos. Los funcionarios estadounidenses dijeron que hay tres objetivos en México: en Baja California, sin especificar dónde; en Mazatlán, Sinaloa, y en otro punto no determinado donde supuestamente se encuentra Nemesio Oseguera, El Mencho, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación. [El Financiero](#)

Enrique Quintana en Coordenadas indica que el peso cerró sus operaciones el viernes pasado con una cotización de 17.36 por dólar y su apreciación parece no tener límite. Hace apenas un año, en enero de 2025, terminábamos el mes en 20.67 pesos por cada divisa estadounidense. La apreciación en este lapso es cercana al 16 por ciento. ¿Por

qué esta fortaleza del peso? La explicación empieza fuera de casa. En ese mismo periodo, el “índice dólar” de Bloomberg, que mide la cotización de la moneda norteamericana contra una canasta de las principales divisas, cayó en 10 por ciento. [El Financiero](#)

Carlos Marín en Asalto a la Razón indica que alentado por la sectaria Comisión Nacional de los Derechos Humanos de Rosario Piedra, Mario Aburto ganó en 2024 un amparo que anuló la condena de 45 años de prisión que le impuso un Juzgado Federal por el homicidio de Luis Donaldo Colosio. El argumento fue que la acusación debió sustentarse en el Código Penal de Baja California vigente en 1994, que establecía una pena máxima de 30 años de cárcel, y no en el Código Penal Federal. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán en Bitácora del director menciona que cuando se vive como un compromiso innegociable con la verdad, el periodismo deja de ser un registro de hechos para convertirse en un acto de resistencia civil. El 14 de julio de 1904, mientras el oficialismo de entonces festejaba que Porfirio Díaz acababa de reelegirse por sexta vez —en un proceso que además estrenaba la extensión del periodo presidencial de cuatro a seis años—, el diario La Opinión, publicado en el puerto de Veracruz, decidió no sumarse al coro de la lisonja. En un editorial titulado Vivimos en plena farsa democrática, que hoy resuena con gran vigencia, sus redactores denunciaron una realidad que parece cíclica. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann en Juegos de Poder da a conocer que en el gran discurso que pronunció el primer ministro canadiense, Mark Carney, en Davos, advirtió que, “si no estamos en la mesa, estamos en el menú”, en referencia a la actitud bravacona del presidente Donald Trump de Estados Unidos con sus antiguos aliados y socios comerciales. Carney se lo advertía a “las potencias intermedias”, como su país, invitándolos a actuar de manera conjunta en pactos ad-hoc. Estas palabras resonaron, y mucho, aquí en México porque, al igual que con Canadá, Trump nos está presionando en diversos temas. [Excélsior](#)

Adrián Rueda, en la columna Capital Político, comenta que un giro de 180 grados podría dar el caso del diputado Gerardo González, que desconoció un acuerdo de Morena, avalado por Claudia Sheinbaum, para que llegara a Donceles como Juanito de Víctor Hugo Lobo Rodríguez. Dicho acuerdo consistía en que Víctor Hugo Lobo padre apoyara a la 4T, incluyendo a Clara Brugada, a cambio de que, tanto él como su hijo, obtuvieran una diputación federal y local. La única sugerencia de Morena fue que el hijo del exdelegado en GAM se inscribiera como suplente, pero tendría que pedir licencia apenas rindiera protesta para dejar el lugar a Víctor Hugo Jr. Y así fue, el 2 de septiembre de 2024 González dejó la curul, hasta que el miércoles pasado reclamó que se la devolvieran. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez en Razones dice que no deja de asombrarme la enorme capacidad que tiene el gobierno federal en convertir un gran triunfo en un episodio oscuro, mediante la mala comunicación y la ambigüedad a la hora de explicar sus políticas, sus planes y sus acciones. La detención del narcotraficante Ryan Wedding fue importantísima. Era uno de los principales operadores del Cártel de Sinaloa, del grupo de Los Chapitos (que, por cierto, sigue desjugándose un día sí y el otro también), clave en la introducción de cocaína, metanfetaminas y fentanilo a los Estados Unidos, que distribuía con sus propias redes en la Unión Americana y Canadá. [Excélsior](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días: sigo el caso de las camionetas blindadas compradas para cada uno de los nueve ministros de la Suprema Corte con la lógica de quien salvó su vida gracias al buen blindaje de una camioneta parecida a las que iban a usar. Ahora resulta que no las necesitaban, pues han acordado no utilizarlas porque están comprometidos con el “uso eficiente y responsable de los recursos del pueblo”. Al expresarlo así dejan en ridículo a la presidenta Sheinbaum, que apenas el viernes malabareó la poco creíble versión de que las blindadas eran un ahorro. [Excélsior](#)

Julio Hernández López en Astillero indica que de manera abierta, para demostrar la presión ejercida y los resultados obtenidos, el director de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), Kashyap Pramod Vinod Patel, conocido como Kash Patel, presumió en redes sociales las acciones que había realizado tal agencia extranjera junto con elementos mexicanos para que él, en el avión en que había llegado a México un día antes, pudiese llevarse de regreso a Estados Unidos a Ryan Wedding, ex atleta olímpico, según eso largamente radicado en México, y quien sería una especie de El Chapo Guzmán o Pablo Escobar. [La Jornada](#)

Columnas “Las Primeras de Anda”. [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

Quien debería estar preocupado es el veracruzano Cuitláhuac García. Primero, porque como director del Centro Nacional de Control del Gas Natural, debe haber tomado todas las previsiones necesarias para que no se corte el suministro del gas debido a la megatormenta de nieve que se está viviendo en el centro y el este de Estados Unidos.

Y segundo, porque las cuentas de su gestión como gobernador siguen oliendo a gas. Según esto, el órgano de fiscalización superior detectó irregularidades de varios dígitos respecto del gasto ejercido por la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas, cuyo posible desfalco salpica al propio Cuitláhuac.

\* El Universal / Raúl Rodríguez Cortés.

En Guerrero, uno de los estados donde la lucha contra la violencia del crimen organizado ha sido permanente durante los últimos años, la Iglesia Católica se ha sumado a los esfuerzos del gobierno del estado para construir la paz.

Hace unos días, Monseñor José de Jesús González Hernández, obispo de Chilpancingo, Chilapa, y el presbítero Jorge Vázquez Rodríguez, canciller de la diócesis, se reunieron con la gobernadora Evelyn Salgado. Se sumaron así, a los encuentros que la mandataria estatal sostiene con diversos sectores, para recuperar la paz en la entidad.

\* El Universal / Bajo Reserva.

Las compraron y no dijeron nada hasta que estalló el escándalo. Ahora, anuncian que las regresarán, pero hasta ese

momento la transparencia no ha llegado y no se sabe cuánto costaron las nueve camionetas Jeep Grand Cherokee blindadas, que habían sido compradas para cada una de las ministras y los ministros de la Suprema Corte.

La Corte dijo que el dinero con el que fueron adquiridas salió de la venta de un parque vehicular antiguo, y que incluso sobró dinero. Pero jamás dijeron cuántas carcachas tuvieron que vender y en cuánto, para poder comprar las nueve camionetas 'machuchonas'.

Ayer, dijeron que con el regreso de las camionetas se cumple el compromiso con el uso eficiente y responsable de los recursos del pueblo. Pero, si están tan comprometidos con cuidar los dineros del pueblo, ¿cómo fue que se autorizó la millonaria compra de estos vehículos de lujo?

Hoy está anunciada una conferencia de prensa para precisar la información. Ojalá la transparencia se imponga y se diga con pesos y centavos, cuánto costaron las camionetas y quién autorizó la compra.

\* El Universal / Serpientes y escaleras, de Salvador García Soto.

En Zacatecas, sigue avanzando la percepción de que ese estado se encamina, una vez más, hacia un cambio político, en el que se cierre un ciclo del monrealismo que ha dominado políticamente a esta entidad, hacia un nuevo perfil, más ciudadano y fuera de ese grupo político.

Y es que después de que el propio Ricardo Monreal, jefe político de la corriente que ha dominado el poder estatal, reconociera públicamente que los zacatecanos ya no quieren a otro Monreal, las posibilidades de que haya una apertura en Morena hacia otros perfiles, sin que necesariamente haya una ruptura interna, son cada vez mayores.

Y si a eso se suman varias encuestas como la de Las Heras, Demotecnia y Encol, esta última publicada en El Universal, que colocan al diputado federal Ulises Mejía con ventaja importante frente a otros perfiles, tanto de Morena como de la oposición, parece claro que Zacatecas volverá a ser escenario de cambios.

Aunque esta vez, más que una alternancia como la que vivió por primera vez en 1998, precisamente con el triunfo de Ricardo Monreal, un expriista que abanderó al PRD, ahora el cambio sería que por primera vez, en las últimas tres o cuatro elecciones de gobernador, pudiera ganar un candidato que no lleve el apellido Monreal o que no pertenece a esa corriente política.

\* El Universal / El Caballito.

Nos hace notar que el alcalde de Benito Juárez, el panista Luis Mendoza, lanzó una estrategia que aplica tecnología para poner orden en los alrededores de la Plaza de Toros y el Estadio de Ciudad de los Deportes, pues cada evento genera caos vial en la zona, que es el dolor de cabeza para sus habitantes.

Don Luis, indicó que a partir del próximo sábado, cuando se desarrollará el mismo día el partido de futbol de la América, y más tarde el concierto de Kanye West, en dicha plaza, se entregarán códigos QR a cada vehículo de los vecinos para que funcione como filtro y, además, se evite los faneleros.

\* Milenio / Trascendió.

Que siguiendo con temas legislativos, la Comisión Permanente del Congreso, encabezada por la diputada presidenta Kenia López, celebrará hoy la última sesión del actual receso legislativo con dos asuntos en el orden del día: la ratificación del exfiscal Alejandro Gertz como embajador de México en Reino Unido y la presentación del informe anual de la titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra.

Se sabe que la mayoría oficialista ha tomado, en ambos casos, las previsiones necesarias para evitar sobresaltos, o cualquier conato de pleito o encontronazo con la oposición.

\* Los analistas comentan:

Rafael Marín Mollinedo, titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, en el evento de inauguración de la aduana de Nuevo Laredo, llevado a cabo este domingo en Tamaulipas, destacó que el complejo tiene más de 29 hectáreas de extensión y más de 320 mil metros cuadrados construidos.

Edificación que estuvo a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional, a la que expresó un reconocimiento por su capacidad técnica, su profesionalismo y su compromiso con el país.

Calificó a esta, la ciudad fronteriza, como uno de los principales nodos logísticos del país y un punto clave en la relación comercial de México con el mundo, señalando que las aduanas son mucho más que puntos de control.

Son espacios donde se protege la soberanía, se ordena el comercio exterior y se garantiza que México participe en el mundo con legalidad, transparencia y reglas claras.

\* Excélsior / Razones, de Jorge Fernández Menéndez.

No deja de asombrarme la enorme capacidad que tiene el Gobierno federal en convertir un gran triunfo en un episodio oscuro, mediante la mala comunicación y la ambigüedad a la hora de explicar sus políticas, sus planes y sus acciones.

La detención del narcotraficante Ryan Wedding fue importantísima. Era uno de los principales operadores del Cártel de Sinaloa, del grupo de "Los Chapitos" -que por cierto, sigue desjugándose un día y el otro también-, clave en la introducción de cocaína, metanfetaminas y fentanilo a los Estados Unidos, que distribuía con sus propias redes en la Unión Americana y Canadá.

Según la versión oficial, se entregó voluntariamente en la Embajada de Estados Unidos en la Ciudad de México, el 22 de enero de 2026, y fue extraditado rápidamente a ese país con intervención del director del FBI, Kash Patel, que casualmente estaba ese día en México.

Pero el propio Patel dijo otra cosa. Dijo que fue una operación del FBI con fuerzas mexicanas, y describió la captura como un operativo de alto riesgo en la Ciudad de México, ejecutado por fuerzas mexicanas con apoyo del Buró y el equipo de rescate de rehenes.

Patel afirmó haber estado presente durante el operativo, destacando negociaciones intensas y preparación para usar fuerza letal si era necesario. Wedding fue detenido y voló directamente a California esa noche.

\* El Financiero / Confidencial.

Como si Marina del Pilar, gober de Baja California, no tuviera suficientes broncas con lo de su exesposo Carlos Torres, investigado en Estados Unidos, lo que ha llevado a que presionen desde el mismísimo Sistema Nacional Anticorrupción a la mandataria para que solicite licencia, ahora su secretario de Economía, Kurt Honold Morales, le está causando ruido.

Pequeños comerciantes y empresarios de la entidad le reclaman por el cierre de sus negocios, la falta de seguridad, y le cuestionan el favoritismo a José Galicot para la realización de obras.

Y más allá, se preguntan si realmente no sabía del huachicol en Tijuana. Solo se preguntan, porque nadie le responde.

\* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

El Tianguis Turístico regresará a su lugar de origen, Acapulco, al cumplirse medio siglo de su inicio. El anuncio lo hizo la secretaria Josefina Rodríguez durante su asistencia a la Feria Internacional de Turismo en Madrid.

Simultáneamente, la gobernadora guerrerense, Evelyn Salgado, inició la promoción para atraer agentes, hoteleros e inversionistas y convertir al puerto en destino turístico estratégico.

\* La Razón / Rozones.

Nos cuentan que esta semana será clave para definir la agenda legislativa que el grupo mayoritario en el Congreso de la Unión desahogará en el siguiente periodo ordinario de sesiones, que comienza en febrero.

De entrada, Morena ya dio pistas de sus prioridades, entre las que se encuentran los temas económicos, laborales,

jurídicos y de política exterior, con la mirada fija en el Tratado de Libre Comercio, el entorno económico internacional y la propuesta de reducción de la jornada laboral a 40 horas. Y claro, la reforma electoral que se anticipa no tendrá un camino teroso en su procesamiento legislativo.

Hacia el fin de semana, los grupos parlamentarios de Morena en las cámaras de diputados y senadores, se reunirán con secretarios de Estado clave, entre los que destacan los titulares de Gobernación, Relaciones Exteriores, Economía, Trabajo, además de la dirigencia partidista, para afinar los detalles de la estrategia para sacar adelante los temas medulares pendientes.